
Rapport Moral – AG du 16 mai 2018 

Pascal Cadiou 

 

Je tenais en premier lieu à remercier les éleveurs qui pour cette AG élective ont pu se libérer à une 

période de l'année qui n'est facile pour l'ensemble de nos adhérents. C'est la pleine période de 

reproduction, avec les poulinages, les inséminations, les mises à l'herbe, les concours de jeunes 

chevaux, mais en quatre ans, nous n'avons pas trouvé la solution pour avancer nos AG. 

Je voulais également remercier de leur présence : 

- Yves Chauvin, président de la SHF, évidemment administrateur de notre Stud-Book 

- Jean de Chevigny, secrétaire général du Fond Éperon  

- Marie-Noëlle Proutheau, représentant le ministère de l'agriculture et plus particulièrement le bureau 

du cheval 

- Alban Rousselière représentant l'IFCE 

- Marianne Dutoit (FNC) qui nous rejoindra un peu plus tard 

-Mr Blin Lebreton notre CAC 

- Mr Philippe Collet notre expert-comptable 

- Maitre Bouvet qui nous rejoindra pour la proclamation des résultats des élections 

Merci à la presse, également, qui nous fait le plaisir d'être parmi nous 

- Emmanuel Jeangirard du magazine l'Eperon 

- Béatrice Fletcher 

- Etienne Robert 

 

Je voulais excuser l'absence de  

- Caroline Rioche, présidente de France Dressage 

- Guillaume Blanc IFCE 

-Mikael Quimbert et Cédric Charpentier du bureau du cheval / représentés par Mme Proutheau 

-Mr Ambroise Dupont président du FE représenté par Mr De Chevigny 

Qui n'ont pu se libérer. 

Avant de commencer mon rapport moral, je tenais à avoir une pensée pour tous les amis, adhérents, 

acteurs de la filière qui nous ont quitté... 

- Fernand Leredde 

- Maxime Debost 

- Albert Lamotte 

- Olivier Le Cornec 

- Patrick Bizot 

- Jean Rollet 

- Benoît Rousseau  

- Patrick Michaud 

- Christophe Deuquet 

- Francis Houdré 

- Jean-Jacques Guyon 

- Patrick Delaunay 

- Michel Montgermont  

- Louis Alamartine 



- Christophe Guillemet 

- Anne Chainier 

  

Avant de commencer le rapport moral de l'année 2017, puisque cette assemblée générale est 

élective et qu'elle marque la fin de notre dernier mandat, je tenais à faire, en quelque sorte un 

bilan des travaux réalisés par vos administrateurs durant les quatre dernières années. 

Durant le dernier mandat et malgré un contexte socio-économique en mutation, le CA du Stud-Book 

Selle Français a mené une politique où les actions et les évolutions avaient pour vocation de mieux 

s'armer pour préparer l'avenir de notre production. 

- Évolution de nos statuts et signature d'une convention avec le SIRE pour avant la fin 2018 déposer 

notre demande d'agrément auprès du Ministère en charge de l'Agriculture en tant qu'Organisme de 

Sélection. 

- Évolution de notre Contrôle de Performance de 0 à 3 ans avec l'affichage des notes en direct durant 

nos championnats. 

- Évolution de l'approbation des étalons de 3 ans en laissant une place plus importante au testage en 

station. 

- Inscription dans le temps du Guide des jeunes Étalons et du magazine Le Selle Français, outils 

indispensables à notre communication et à la diffusion d'informations. 

- Création, en partenariat avec l'ASEP, du Programme Génétique Avenir qui encourage à l'utilisation 

de la jeune génétique, facteur essentiel de progrès par la rotation rapide des générations. 

- Développement du label " Originel " pour constituer une réserve génétique issue de la sélection 

initiale. 

- Création du circuit et du championnat " Les Espoirs du Complet " qui permettent la reconnaissance 

du travail de sélection des éleveurs pour cette discipline. 

- Rapprochement avec France Dressage pour travailler sur une ambition commune " le SF de dressage". 

- Collaboration avec le GESCA et les sociétés de courses sur le règlement zootechnique européen et 

avec le ministère de l'Agriculture sur les évolutions du Code Rural. 

- Collaboration avec l'IFCE/INRA sur le projet SOGEN, l'accélérométrie du saut en liberté, l'index 

multifactoriel et le pointage. 

- Formation continue des juges et Harmonisation des notations pour une caractérisation et une 

évaluation plus fine. 

- Création du Championnat inter écoles des Youngs-Breeders afin d'initier les futurs professionnels à 

notre programme d'élevage et à notre contrôle de performance. 

- Développement de notre rayonnement à l'international en définissant une procédure d'inscription 

de poulains SF nés à l'étranger, en sensibilisant à notre schéma de sélection et à l'utilisation du SF à la 

reproduction et en compétition. 

- Reprise du Meeting d'Automne avec SLCO et NASH où le sport, l'élevage et le commerce allient leurs 

forces et leurs moyens au profit des éleveurs, des cavaliers et des propriétaires. 



- Reprise avec le Pôle de St. Lô du Salon des Étalons pour en faire un évènement incontournable de 

promotion de la génétique SF et facteur de SF. 

- Positionnement de " L'Evénement Femelle " durant la Grande Semaine de l'Elevage de Fontainebleau 

en partenariat avec la SHF 

Je ne vais pas dans ce rapport moral 2017 revenir dans le détail sur toutes les actions et événements 

de l'année puisque le rapport d'activités va s'en charger, néanmoins je tenais à partager avec vous ce 

qui a marqué l'année. 

- C'est en premier lieu l'augmentation des naissances cette année avec le franchissement de la barre 

symbolique des 6000, puisque nous sommes autour de 6041 inscriptions auxquelles il faudra rajouter 

à peu près 200 inscriptions supplémentaires comme tous les ans. Nous partions de 5740 naissances en 

2014, chiffre qui n'avait jamais été atteint dans " l'ère moderne ", depuis les années 80. La projection 

pour 2018 est encore plus favorable car sur la base des 11000 saillies 2017, nous attendons 6600 

inscriptions ce qui ferait une augmentation de 15% sur 4ans. Je vous rappelle que nous avions perdu 

20% entre 2013 et 2014 et en tout 48% entre 2008 et 2014. Le constat est donc que notre production 

est clairement redémarrée et que l'objectif est maintenant de continuer à travailler sur l'augmentation 

du niveau de celle-ci, afin qu'elle soit le plus possible en adéquation avec le niveau d'exigence de la 

demande. 

- Je voudrais vous parler maintenant de ce projet, que nous vous avions annoncé à l'AG de l'année 

dernière, et qui tenait à cœur à l'ensemble de nos administrateurs, le championnat de 3ans orientation 

CCE. Cet événement, que l'on a nommé " les Espoirs du Complet ", s'est déroulé pendant le Mondial 

du Lion d'Angers et a été un véritable succès à la fois sur le plan zootechnique mais aussi sur le plan 

commercial, ce qui est toujours un objectif majeur de tous nos championnats. Je tenais à remercier ici 

nos associés pour l'occasion, l'ANAA, France Complet, l'Association des Éleveurs des Pays de Loire, la 

SHF, et évidemment le Lion Équestre qui nous ont permis et aidé à organiser cette mise en lumière du 

travail de sélection des éleveurs de chevaux de CCE. Un grand merci au Ministère de l'Agriculture et 

au Fond Éperon qui nous ont accompagné sur ce projet ambitieux mais qui malgré tout ne s'est pas 

fait sans difficultés. Les contraintes d'organisation liées à l'importance de ce Championnat du Monde 

Jeunes Chevaux ont été multiples et sources de dépenses mal évaluées. À nous maintenant de trouver 

le bon dispositif en adéquation avec nos moyens pour inscrire dans le temps ce Championnat CCE qui 

a du sens pour nos éleveurs, pour le rayonnement de notre Stud-Book et qui en même temps me 

semble être une animation parfaite pour le Mondial. 

 

- 2017 marque aussi le départ de Maud Blouin qui a tenu le poste de directrice pendant 6 ans, ainsi 

que de Ombeline Duray qui s'occupait de la communication. Bérengère Lacroix, qui après un long 

processus de recrutement a été choisie pour succéder à Maud, a pris ses fonctions fin février 2018 et 

bien évidemment je profite de sa 1ère AG pour lui souhaiter la bienvenue en votre nom à tous. Je ne 

vous cache pas que l'arrivée de Bérengère a été pour moi et pour toute l'équipe un soulagement car 

le fonctionnement opérationnel avec 2 personnes en moins était difficile pour faire face à nos 

obligations et je dirais que cela n'a pas été sans conséquence. 

- Pour finir ce rapport moral, mais nous y reviendrons dans le détail lors de la présentation des comptes 

2017 par notre trésorier Gilbert Galliot, cette année marque le retour d'un résultat d'exploitation 

négatif. C'est du, pour moi a deux causes principales, la première que je qualifierais de conjoncturelle 

et qui a été le fonctionnement de notre structure pendant un temps certain avec 2 personnes en 

moins. Nous nous sommes attelés au quotidien des événements et actions au détriment d'un contrôle 



de gestion que nous avions l'habitude de réaliser. La deuxième est pour moi plus embêtante parce que 

plus structurelle. L'équilibre financier de notre association est encore trop lié à des éléments extérieurs 

peu maîtrisés par nous-même. Nos partenaires commerciaux sont essentiels, on le voit tous les ans 

dans notre bilan mais lorsque l'on perd un gros annonceur et qu'il n'est pas remplacé, plouf... Chute et 

là... Pas facile de réagir. 

Pour conclure ce rapport moral, je dirai que pendant le prochain mandat, il sera nécessaire de 

conforter des événements, des actions, des évolutions mais il sera indispensable de choisir ceux qui 

sont les plus efficaces au service de notre programme d'élevage et des éleveurs qui en sont les acteurs. 

Je vous remercie de votre attention et je passe la parole à Michel Guiot, qui va débuter le rapport 

d'activité. 


